
問１４　自由記述欄

市政に関するご意見やご感想（７９件）　※今回から自由記述欄への市の回答は、希望者のみとさせていただいております。

番号 年代 性別 ご意見・ご感想 担当課 回答

1
30

代

女

性

騒音に関する条例があるのかないのかわかりません。隣の家は夜

21時を過ぎてもピアノを弾いており、休みの日も早いときは7時

半くらいからピアノをひくため何年も悩まされています。夜はサ

イレントにすることやピアノの練習時間は個人の裁定に任されて

いるため、マナーを気にしない家庭も多数あるかと思います。

はっきり条例を示すことや、被害宅が泣き寝入りしないようして

ほしいです。

手賀沼課

ピアノの騒音を含めて家庭生活から発生する騒音は純粋な民事問

題となりますので、千葉県内で条例による規制を行っている市町

村は確認できません。

我孫子市では我孫子市環境条例で工場事業場等の騒音を発生する

特定施設に対して規制を行っていますが、一般家庭については適

用除外となっています。

条例上の規制となりますと、ピアノの騒音につきましては工場事

業場であっても特定施設に該当しませんので条例を直接適用する

ことができません。

仮に条例で家庭のピアノの騒音についての規制をしても罰則を設

けることはできず、努力義務を規定するのが限界となってしまい

ます。

隣家からのピアノの騒音にお困りでしたら、市の無料法律相談等

を御利用下さるようお願いいたします。

2
70

代

男

性

我孫子市役所内の実行にとらわれず、一般市民も参加できること

もエコプロジェクトの項目に入れたらよい。
手賀沼課

3
30

代

女

性

我孫子の自然が好きです。手賀沼も素敵ですが、夏に谷津ミュー

ジアムで観た蛍は素晴らしかったです。こんな自然が残る我孫子

に住めて幸せです。環境問題、難しく考えず、一人一人出来るこ

とを努力していきたいです。

手賀沼課

4
40

代

女

性

手賀沼がもっと澄んだ水になってほしい。スズメバチの活発な時

期になると手賀沼周辺でだいぶ大きなスズメバチを見かける事が

多くなったので、周辺の駆除をしっかりとしてもらえると子供も

安心して遊ばせることができるので、宜しくお願いします。

手賀沼課



5
60

代

女

性

我孫子市は緑が多く住みやすい街だと思います。この緑多い環境

を崩さないように、いつまでも落ち着いた街並みを残してほしい

と思います。また、手賀沼は我孫子市の誇りであり、浄化に力を

注いでいってほしいと思います。

手賀沼課

6
30

代

女

性

自分達の住んでいる場所の環境については、自分よりも今は幼い

子供の為に出来る事をしなければと思います。しかし私達の祖父

母世代はあまり環境について関心がないように感じる事も多いで

す。子供達の教育は当たり前ですが、今この地域で生活をしてい

る人に、なぜ環境への取り組みが必要なのか個人に対してきちん

と伝えていく必要があると感じます。

手賀沼課

7
40

代

女

性

良い取り組みだと思いますが、自分の知識不足です。二酸化炭素

は生活の中で何が1番多く出しているのか？知りません。そして、

手賀沼の浄水は二酸化炭素、エコに繋がらないですよね？再生エ

ネルギー(太陽光、水力)の開発は取り組んでほしいです。いざと

なった災害時でも安心ですし。家の周りの街灯は停電になっても

消えないですか？とにかく知識不足です。

手賀沼課

8
40

代

男

性

脱炭素社会の早急な構築はもちろんのこと、持続可能な社会の実

現のためには温室効果ガスの排出量の削減のみならず、効果的な

緑地や植栽など、温室効果ガスを吸収していくような取り組みを

産官学で行っていくことは不可欠であると考える。我孫子市には

十分にそのポテンシャルが備わっていると思うので環境最先端都

市を目指して積極的に取り組んでいくべきだと思う。

手賀沼課

9
50

代

男

性

我孫子はエコプロのポテンシャルが高いので、是非とも積極的に

取り組んで下さい。
手賀沼課

10
50

代

男

性

我孫子市の手賀沼の生き物達が増えて行けば環境が変わって行っ

ているバロメーターになるのではないかと思う
手賀沼課



11
40

代

男

性

手賀沼の浄化は我孫子市単体の問題ではなく、大堀川上流自治体

からの汚れた水の流入が大きいと考えられる。我孫子市としては

もっと強い姿勢で、費用負担・水質改善の要求を上流自治体へ行

うべきだと考える。また、汚れた水を街路に廃棄する店舗・業者

の取り締まりを徹底してやってもらいたい。

手賀沼課

湖沼水質保全特別措置法に基づき指定湖沼として指定された手賀

沼については、総合的な水質保全対策を推進し、水質を改善する

ため、県が策定した「手賀沼に係る湖沼水質保全計画」に基づ

き、引き続き、国、県、流域市、市民団体等と連携し、本計画に

基づく施策を着実に推進し、水質の改善を図ってまいります。

また、「汚れた水を街路に廃棄する店舗・業者」とは「汚水を街

路側溝に排出する店舗・業者」のことと考えられますが、場合に

よっては法規制が適用される場合も考えられますので、手賀沼課

へご相談ください。

12
30

代

男

性

以前、手賀沼遊覧船のイベントに家族で参加させて頂きました。

手賀沼課の職員の方の説明が非常にわかりやすく、環境問題につ

いてもっと知りたいと思いました。我孫子市の環境問題に対し

て、我孫子市民として手軽に誰でも日常的に実践できることが、

わかりやすくリストのようになっていたら、家族で考えながら取

り組めるのではないかと思います。ぜひいろいろな情報を発信し

て頂ければと思います。

手賀沼課

13
40

代

男

性

「地球温暖化の原因は人間が排出する二酸化炭素のせいである」

という前提で我孫子市の政策を決めるのですか？国の方針に闇雲

に従うのではなく、自治体として是非をきちんと検討して欲しい

です。市の職員はマーク・モラノの『「地球温暖化」の不都合な

真実』などを読んで勉強すべきです。

手賀沼課

市では、地球温暖化の防止に向け、人為的な要因による温室効果

ガス排出量の削減に努めています。

ご意見にあったような様々な考えが存在することをふまえつつ、

今後も環境施策の推進に努めていきます。

14
60

代

男

性

温暖化対策は継続がポイントで、そのために大事なことは、皆ん

なが危機意識と想いを共有することであり、教育・啓発により推

進のベースを醸成していく事が重要だと思います。

手賀沼課



15
40

代

男

性

太陽光発電や蓄電池、ゴミの資源化など環境対策を行なっている

家庭への助成が他の市町村に比べて劣っている。
手賀沼課

市では、市民の皆様が太陽光発電システムや蓄電池、エネファー

ム、太陽熱利用システム、断熱窓、生ゴミ処理機を導入する際の

助成事業を実施していますが、厳しい財政状況のなか、太陽光発

電システムは新築を対象外とする、などの要件を定めています。

他自治体の事例も参考にしながら、市の実情に応じた環境施策の

推進に努めていきます。

16
40

代

男

性

地球環境に関しては何十年積極的に取り組んでも目に見えて結果

が出るとは思えないので、無理のない範囲でやればいいと思う。

ノーカーデーの類は悪手。エコカーも小手先の手段であり、HV車

のバッテリー廃棄や電気自動車を動かすための発電を考えると、

果たして本当に地球環境問題を解決できるのかを、よく考察する

べきだと思う。

手賀沼課

走行時に温室効果ガスを排出しない電気自動車は地球温暖化対策

に有効ですが、ご意見にあったように、製造・使用・廃棄といっ

たライフサイクルの中で環境負荷を考察していくことも必要だと

考えています。ご意見にあったような考えをふまえつつ、今後も

環境施策の推進に努めていきます。

17
80

代

男

性

環境保全には長期的な視点が必要だと思います。頑張ってくださ

い。
手賀沼課

18
70

代

男

性
市民への啓蒙をお願いします。 手賀沼課

19
60

代

男

性

私はカラスの フン、騒音公害を何度かメールにて伝えましたが、

市長室の回答は　1)住民からの訴えがない(少ない) 2)東京都の対

策が功を挙げたので調べてみたらとメールしたら→まじに東京都

と一緒にするなと返信で叱責されました。　理由はわかりません

が返信者はさぞご立腹されたのでしょうね。追記　市役所の一階

フロアの方の接客は全員大変立派なんですけどね

手賀沼課

市の回答において、カラス対策についての決め手はないと回答さ

せていただきましたが、説明が至らなかったこと、不快に思うよ

うな回答になってしまったことお詫び申し上げます。市では、専

門家や他自治体に効果的な対策を伺いながら、今年度より追い払

いを実施しております。今後も東京都をはじめ他自治体の対策や

専門家の意見を伺いながら、継続的な追い払いの実施に努めてま

いります。

20
80

代

女

性

環境問題は市独自の努力だけで解決できるものではないと思いま

す。現在と未来の市民の健康と快適な生活を守るための要望や意

見、更には政策提言などを、県や国に伝え、協力して問題解決に

あたってほしいと思います。

手賀沼課



21
20

代

女

性

自然と住環境の共存が魅力の我孫子市にとって、環境への配慮は

重要なテーマだと考えています。環境保全知識の勉強になり、か

つ楽しい話題性のあるイベントの実施などがあれば参加してみた

いです。キャンプ体験や釣り体験、ヨット体験教室など。

手賀沼課

22
30

代

女

性

昔の手賀沼は綺麗だったと聞きました。その頃のように綺麗にな

るように市民みんなで取り組んでいくべきだと思います。その為

には、市民へのアピールが必要かと思います。小学校、中学校の

課外授業で取り入れるなど、今までより力を入れたほうがいいと

思います。

手賀沼課

23
70

代

男

性

手賀沼は柏市と共に我孫子市の美しい自然財産である。手賀沼の

環境保全を推進していただきたい。他方、観光客だけでなく我孫

子市を住みよい街にするために住宅街の空き家対策を講じて欲し

い。空き家は、街の環境を明らかに汚しています。

手賀沼課

24
30

代

女

性

ゼロカーボンシティ宣言をしたのなら、電気自動車の購入を補助

する市独自の助成金や電気自動車の充電スポットを市内にまんべ

んなく設置するとかしないとダメだと思う。宣言だけするのは簡

単だが、実際にゼロカーボンシティになるためには動かないとダ

メだと思う。今までの我孫子市は他市の後出しジャンケン感があ

りすぎる。ゼロカーボンシティ宣言をしたのだから、どこの市よ

りも率先して進めていってほしいと思う。

手賀沼課

25
30

代

男

性

県外に住んでいたので、我孫子市に対して特に感じるのは「自然

が豊かでとても住みやすい」という点です。

これからも、この部分を活かした取り組みを継続で行っていただ

きたいです。

手賀沼課

26
40

代

女

性

問13 市の事務事業にまで思いをはせたことはなかったので、良い

機会になりました。自分の家庭や職場も含め、環境により良い方

法をこれからも模索していきたいと改めて思いました。

手賀沼課



27
50

代

男

性

我孫子市は緑が豊かな方なので、緑化を重視するより、市内にあ

るＮＥＣ等と協力して、先進の再生エネルギーシティを目指した

方がよいと思います。中途半端な施策を実行するより、思い切っ

た施策を実行する方が、インパクトがあり、待機児童ゼロと合わ

せて、若い世代にも魅力的にみえると思います。

手賀沼課

28
50

代

女

性
職員のマイカー通勤は抑制してほしい 手賀沼課

29
80

代

男

性

市が環境問題に前向きに取り組むことは良いことだ。また、市民

に対して省エネルギーについて啓蒙をもっとだれもが分かる方法

で行うと良い。

手賀沼課

30
30

代

女

性
環境に配慮したトイレットペーパーの販売はどうですか 手賀沼課

31
40

代

女

性

市としての取り組みは、信号機を変えるのに省エネLEDの物にし

た等を何かで読んだので、目に見えるところ見えないところで取

り組みをしてるのだと思っている。ただ、太陽光発電や高効率空

調など設備に投資するのはいいが、何が何でもエコな設備にする

というより、（エコ商品は初期投資がかかるので）費用対効果を

しっかり算出し、そういう面を市民にPRしてほしいと思う。ま

た、日常の生活レベルでのエコになることの宣伝もしてほしい。

手賀沼課

信号機は千葉県公安委員会（千葉県警察本部）の所管となります

が、市でも、エネルギーの有効活用を目指し、街路灯等のLED化

に取り組んでいます。また、市民・事業者の皆様が環境にやさし

い暮らしや事業活動に向けて積極的・自主的に取り組めるライフ

スタイルの指針として、「市民・事業者への環境配慮指針」を公

表し、毎年夏には緑のカーテンコンテストを実施するなど、環境

にやさしい取組みの普及・啓発に努めていますが、いただいたご

意見をふまえつつ、市民の皆様に向けたより効果的なPRの手法を

検討してまいります。

市民・事業者への環境配慮指針：

http://www.city.abiko.chiba.jp/anshin/kankyo_kougai/chikyuon

danka/kankyohairyoshishin.html



32
70

代

男

性

我孫子市の環境問題は「手賀沼の浄化」です。手賀沼を干拓時の

元の状態に戻せないでしょうか。手賀沼に自然を取り入れた安全

な水遊び場を作り、小さい子供たちが夏に手賀沼の水辺で水遊び

ができる、なんて夢でしょうか。短期間で解決できるとは思えま

せん。10年、20年いや100年計画になるかもしれません。

先ずは、汚染が解消できない根本原因を特定し、その解決策を策

定して頂けないでしょうか。隣市の柏市との連携も必要と思いま

すが、後年、あの時に決めた策が手賀沼浄化の決定打だったと

言ってもらえるような、子孫に自慢できる策をお願いします。現

在でも、白鳥が飛来する手賀沼は我孫子市民の誇りです。

手賀沼課

手賀沼課

市では、環境への負荷低減を目指し、太陽光発電システムや蓄電

池、エネファーム、太陽熱利用システム、断熱窓、生ゴミ処理機

を導入する方を対象とした補助事業を実施しております。今後

も、他自治体の事例も参考にしながら、市の実情に応じた環境施

策の推進に努めてまいります。

公園緑地課
駅前ロータリーの花壇につきましては、必要な花苗などを支給

し、ボランティア協力のもと管理を行っていただいています。

34
40

代

女

性

公共施設へ行くと、イベント等プリントされたチラシが、多いと

思います。勿体ない。
手賀沼課

35
40

代

女

性

レジ袋が有料化になって、マイバックを持ち歩くことが多くなっ

たが、食品を入れる場合、食品の汁が袋についたり、こぼれた

り、エコにはなるかもしれないが、かえって不衛生に思える。パ

ン屋のパンを買った人が、袋がないからと、鞄に押し込んでい

た。せっかく焼いたパンがかわいそうに思えた。食品の包材も多

すぎる気がする。考えるべきだと思う。

手賀沼課

我孫子市の資源である手賀沼や駅周辺をもっと緑化し、環境を整

備してほしい。街のシンボルが美しければ、街全体が綺麗になる

と思います。また、電気自動車やディスポーザー購入など環境保

全のための補助金などが支給されて、我孫子市が他のエリアより

先を行く先進的街になるといいなと思います。

女

性

30

代
33



汚濁する前の手賀沼は「千古の鏡」と称されるほど水が澄んでおり、そこで

遊ぶ子供たちはもちろん、漁師たちも手賀沼の水で喉を潤していたといいま

す。また、今では見られなくなってしまった在来種や、飛来していた野鳥も

数多く存在しており、賑やかな生態環境となっていました。

手賀沼のCOD(汚れを比較する指標)が増加し、汚濁が進んだのは昭和40年代

前半からのことになります。主な要因としては①人口増による食糧確保のた

め、手賀沼の一部が干拓され農地となったことで、沼の面積が減少し、沼自

体の水量が減少してしまった、②人口増により、各家庭から出る生活排水に

含まれている汚れが、川を通じて大量に流入した、という2点になります。

これにより、手賀沼が富栄養化（水中の栄養分が過剰な状態）となったため

大量のプランクトンが発生したことで、アオコが見られるようになり、それ

に起因する魚類の大量死やヘドロの堆積が進みました。

当時の手賀沼はこれらの汚れの要因となる物質が流出せず沼内に増え続け、

いつしか手賀沼内の内部生産（プランクトンによって作られる栄養）が増加

してしまったことで、ワースト1位に定着するようになってしまいました。

その後、様々な取り組みで水質の改善に取り組んだ結果ワースト１位は返上

し、平成18年にはワースト11位となったこともあります。しかし、全国の湖

沼で水質が下位となっている地域では、同じように水質の改善に取り組んで

いるため、地域間のCODの差は大きくは変わらず、度々順位が入れ替わって

おります。手賀沼の水質を改善するためにはこれ以上手賀沼内に汚れの原因

となる物質が増えないようにする必要があります。大きな取り組みとして

は、手賀沼よりも水質が良好な利根川の水を流入させていることなどがあり

ますが、個人として取り組めることの例としては、手賀沼にゴミを投棄しな

い、地域の清掃活動に参加する、こまめな道路清掃をする、雨水浸透ますを

設置する、下水道へ接続し生活排水を手賀沼へ流さない、といったことなど

が挙げられます。

一人一人の取り組みは小さいものでも、多くの人がそういった意識を持って

取り組むことで、その他の事業と合わせて大きな効果となるため、ご協力を

お願いいたします。

手賀沼課

手賀沼を散策してると癒されます。「我孫子に手賀沼あり」を強

く感じます。まさに我孫子のシンボルです。　ところでその手賀

沼ですが、昔は綺麗で水泳もできたようですが、今では水質ワー

スト1，2位をウロウロしているようですね。私はまだ我孫子が浅

いので、綺麗だった頃を知りません。当時の手賀沼の様子を教え

て下さい。また、その手賀沼がなぜ水質ワースト1，2位に定着す

るようになってしまったのかも知りたいです。特に、後者につい

て詳しく教えて下さい。またワースト10位圏外に外れたこともあ

るようですが、どうしてそれが維持できないでいるのですか？綺

麗な手賀沼に戻るよう取り組んでることや、我々にできることは

何ですか？

男

性

50

代
36



37
60

代

女

性

隣の家では、まだ自宅の畑で野焼きをしています。畑の回りはす

べて我が家も含めて住宅地です。煙や匂いが気になります。こう

いう小さな事例の指導も積極的にしていくべきだと思います。環

境保全は、一人一人の心がけが必要だと思います。

農政課

農業を営む上でやむを得ず行われる野焼きについては、法律（廃

棄物の処理及び清掃に関する法律）の規制対象となっておりませ

んが、市内全農家に対して定期的に文書を送付し、農業上の野焼

きであっても周辺の生活環境を考慮し自粛するようお願いしてい

ます。また、実際に野焼きが行われ、市民の皆様から煙や臭いな

どについて苦情があった場合には、職員が現地に行き野焼きを自

粛するようお願いしています。具体的な場所をご連絡いただけれ

ば、対応させていただきますので農政課にご連絡くださいますよ

うお願いいたします。

38
60

代

女

性

近隣に住む友人によると我孫子は手賀沼と周辺の緑がとても綺麗

だと羨ましがられています。横浜からキャンプに来る人もいま

す。道路や緑の整備が大変だと思いますが頑張って欲しいと思い

ます。

手賀沼課

道路課

公園緑地課



道路課

魅力あるまちなみとなるよう、市において街路樹の維持管理に努

めるとともに、市内団体の自主的な活動による道路アダプトプロ

グラム（通称Ａ－Ｒａｐ）活動を推進し、道路清掃や花壇づくり

により四季を感じるまちなかの美化に努めます。

手賀沼課

アライグマ・カミツキガメ等の特定外来生物については、市で対

応していますが、ハクビシンやネズミ等の特定外来生物に指定さ

れていない動物の駆除については、土地を管理されている方に駆

除業者を紹介し、対応いただいています。

飼い主のいない猫については、動物愛護法で処分のための捕獲は

禁じられており、時間はかかりますが、今いる猫に不妊去勢手術

をして生を全うさせることが解決策となっています。猫は繁殖力

が強く、1回の出産で4～8頭の子猫を出産し、1年に2～4回出産可

能で、そのままでは瞬く間に殖えてしまいます。市では、地域猫

(特定の飼い主がなく、地域に生息し、その地域の住民の方々の同

意のもと適切に管理されている猫)の不妊去勢手術を実施する団体

に手術費用の一部を助成し、良好な生活環境の保全を図っていま

す。なお、猫の放し飼いによる被害によりお困りで、飼い主の方

が明らかな場合は、松戸健康福祉センター(旧保健所）で飼い方に

ついて指導することができます。

桜並木、色々な街路樹の植樹の推進によるエコ推進、花壇増進に

よる、美化推進をお願いします!個人的には有害動物の駆除、猫の

糞害解決をお願いします。

男

性

70

代
39



40
20

代

女

性

他の地域ではクリーンセンターの熱を使った温泉やプールの設備

をよく目にします。地域によって財政状況は異なるので設備にど

れだけお金を投資できるかは変わってくるとは思いますが、プー

ルでなくとも熱を使って温室野菜の栽培などエネルギーの再利

用、我孫子市でもできることがあれば活用を考えていただきたい

です。

我孫子市のエネルギー事情は知らないことが多いものです。知ら

ないから興味がない、エネルギー再活用を身近なものに結びつけ

ることでエネルギー事情に関心が向きより良い市の環境に多くの

目が向くと思います。

クリーン

センター

手賀沼課

41
40

代

男

性

観光や環境面での手賀沼の付加価値をもう少し利用した方が良い

と思います。例えば、手賀沼一周路の整備が柏側と差が見られる

ことや、ふるさと納税に鳥の博物館の一年パス(無いですが…)を

盛り込む、手賀沼に由来した料理のアピールなどです。

手賀沼課

商業観光課

42
50

代

男

性

環境に対する取り組みについては、我孫子市は弱いと言ってい

い。積極的なアプローチがない。市有車に電気自動車はないし、

エコへの施策も少ない。

もうひとつ、何か対応をお願いしても「それは地域の主体性で」

とかいう事が多い。コロナ対応については、自治会館で「ソー

シャルディスタンスを守れば行事は行っていい」となっている

が、隣の人との間隔が１ｍでソーシャルディスタンスを保ててい

ることはないわけで、それを指導してほしいと頼んだら「それは

自治会での事なので言えない」といった始末。

市民の生命を守るという前提に立てば、自治会の主体性以前の問

題ではないだろうか。我孫子市の考え方が少しわからない。

手賀沼課

市民活動

支援課



43
40

代

女

性

我孫子は近隣の市に比べて静かで空気もきれいで環境は良いと思

います。

エコは環境にもお財布にも優しいので、個々に出来ることを色々

教えていただけたら実行する方も多いと思います。あとコロナが

増えてきているので早めの対応対策を宜しくお願いします！

手賀沼課

健康づくり

支援課

市民安全課

44
80

代

男

性

シンボル的な大木は伐採禁止的な条例があっても良いと思いま

す。
公園緑地課

一部の樹木に関して、我孫子市手賀沼沿い斜面林保全条例又は我

孫子市緑地等の保全及び緑化の推進に関する条例により、所有者

の同意を得て指定を行い、保全に努めています。

45
40

代

男

性

今の景観、緑保全して頂きたい。根戸、船戸の森、高野山や新木

より布佐の遊歩道など我孫子には良い環境があると思います。個

人に電気自動車などを求めるには経済力が求められますが、市の

取り組み姿勢が家庭に広がれば素晴らしいと思います。

公園緑地課



公園緑地課

手賀沼沿いの公園の整備につては、令和2年12月より手賀沼公園

のバリアフリー整備工事に着手しています。また、西側駐車場側

に設置されている木製複合遊具の更新も併せて実施しています。

手賀沼遊歩道の整備は、木の根上りによって生じる凸凹部などの

危険箇所の修繕を主に実施しています。また、手賀沼遊歩道内の

草刈は、毎年4月下旬から10月下旬にかけて実施しています。

手賀沼課

手賀沼親水広場が設置されてからおよそ30年が経過しているた

め、老朽化は避けられませんが、修繕が必要な箇所につきまして

は、安全面等を考慮し、優先度の高いものから修繕するなど、適

正な管理に努めてまいります。

47
30

代

女

性

我孫子は緑のある公園が多くて、自然にふれる機会が多く、住み

やすいです。
公園緑地課

48
50

代

男

性

自動車などにお金を使うのではなく、まずは道の清掃や、雑草の

処理、公園などの木の適切な剪定、保護を行い、暮らしやすく、

きれいな街づくりを望みます。

道路課

公園緑地課

都市計画課

我孫子市では、市街地を取り巻く田畑や山林などを市街化調整区

域に指定することで開発を抑制しており、開発を誘導する市街化

区域においても、引き続き、法令や市の条例により、緑の保全・

創出に努めていきます。

公園緑地課
今後も皆様に快適にご利用いただける公園整備に努めていきま

す。

50
20

代

女

性

最近、歩きタバコ、歩きスマホが増え非常に迷惑している。罰則

等取締を強化してほしい。

クリーン

センター

手賀沼沿いの公園および周遊道路を再整備してほしい。例えば親

水広場の沼沿いも柱のペンキを塗り直すとか、壊れている電気や

橋を直すとか、伸びた木や草刈りをするなど、すっきりすると良

いと思います。

男

性

50

代
46

印西市のように、異常な開発をしないでほしい。我孫子市は、田

んぼや畑、大きな公園があるのが魅力。子どもが気軽にボールで

遊べる場所をたくさん整備してほしい。

女

性

40

代
49



51
80

代

男

性

クリーンセンターごみの焼却について二酸化炭素の排出量が少な

い方法はないか

クリーン

センター

ごみ焼却による二酸化炭素の主な発生要因は、プラスチックごみ

を焼却することです。二酸化炭素の排出量を減らすには、①ごみ

を減量する、②容器包装のプラスチック分別を徹底する、③現在

焼却処分している製品プラスチックの分別を変更し、不燃ごみと

する等が考えられます。

52
30

代

男

性

ゴミの分別ができてない、ゴミ収集日以外の日にゴミを出す、な

どルールが守れない人がいる。また、カラスや猫などの被害が治

らないので、ボックスの設置を進めてほしい

クリーン

センター

集積所における不適正排出の問題については、自治会や不動産管

理会社と協力して対応しますので、クリーンセンター指導担当へ

ご連絡ください。

また、ボックスについては、集積所の維持及び管理を行う自治会

や不動産管理会社からの相談を受け、収集等に支障がなければ設

置を認めています。

クリーン

センター

現在建設工事中の新廃棄物処理施設では、ごみの焼却に伴う熱を

利用して、発電する計画です。発電した電気により当該施設の使

用電力を賄い、余剰分を売電する計画としております。

道路課

市内では大型車両の通行は警察の許可を受けた車両を除き禁止と

なっております。市としましては、無許可の大型車両が市内を通

行しないよう引き続き警察へ要望して参ります。

農業委員会
農地利用の最適化をめざし、担い手への農地利用の集積・集約

化、遊休農地の発生防止・解消、新規参入の促進に努めます。

54
70

代

男

性

環境面だけではなく、あらゆる面で隣接する柏市との連携を更に

強めていくことが必要と思う。
企画課

55
70

代

男

性

隣接都市は人口増加している状況下当市は人口減少、法人企業誘

致も余り進んでない状況で当市の存続が心配です。早めに他市と

の合併などにより行政の効率化とかコンパクトシィティーを施策

として実現していく時期のように思うのですが・・・。

企画課

令和２年３月に改定した企業立地方針には、新たに工業系土地利

用を進めていくエリアを示し企業誘致に取り組んでいます。今後

も、少子高齢化、人口減少が進む中、持続可能なまちとして様々

な方法を検討していきます。

クリーンセンターでの発電。大型車の乗り入れ制限。農地の保

全。

男

性

40

代
53



56
70

代

男

性

最近、コロナの影響の為か街全体が沈滞ムードに染まり、市の行

方が分からなくなっている。住居地域、緑化地域、商業地域など

市全体の都市計画によりマスタープランを作成し、住んで良かっ

たといえる街にしてほしい。計画について市民に周知して欲し

い。

企画課

都市計画課

現在、豊かな自然など我孫子ならではの魅力と、誰もが心やすら

かに住みたい・住み続けたいと思える、快適で活力ある持続可能

なまちを未来につないでいくことを目指したまちづくを進めるた

めの第４次総合計画を策定しているところです。また、それに合

わせ、市民の皆様に「住んでよかった」と感じていただけるよ

う、住居、緑地、商業など市全体の都市計画の基本的な方向性を

示す「都市計画マスタープラン」の見直しを進めていくとともに

広く市民に周知していきます。

企画課

この地区を水辺や緑地、農地などを活かして、多くの人が訪れる

場所として活用するため、平成29年10月に高野山新田地区土地利

用構想を策定しました。水生植物園跡地やふれあい市民農園跡地

の活用については、憩いのエリアとして「菜の花」や「コスモ

ス」、「ひまわり」などの景観植物を栽培し、季節ごとに観て楽

しめるエリアとして活用できるよう管理しています。今後もさら

に人々が訪れるように、この地区の活用方法などについて検討し

ていきます。

治水課

手賀大橋から手賀沼公園まで続く堤防は、千葉県が完成に向け現

在整備中です。また、今後の計画として手賀沼公園から北柏ふる

さと公園までの区間で堤防整備を行ってもらえるように管理者で

ある千葉県に要望をしています。

生涯学習課 山下清展をご覧いただきありがとうございました。

手賀沼湖畔にあった水生植物園、高野山農園等が撤収され遊歩道

の沿線が寂しくなっています。跡地に対する新規計画等は具体的

にあるのでしょうか？　また、手賀大橋から手賀沼公園まで続く

堤防は今後どう延長されるのでしょうか？山下清展は予想以上に

素晴らしかったです。

男

性

70

代
57



58
50

代

女

性

25年位前から我孫子市在住。昔から我孫子に住んでおられる方は

我孫子の良さがわかっていないなと思う。長所が発信されないな

といつも思っていました。緑豊か、減農薬無農薬の新鮮な美味し

いお野菜が食べられる事等ありがたかった。その為311による放

射能汚染は本当に悲しかった。徹底して測定する、野菜作りも対

策していく、もう2度と原発事故は起こさせない、という事しか安

心する道はない。車を使えば買い物は都内より便利な反面、皆が

車を使うので、公共交通機関は本数が少なく不便を感じる。いい

所なのにこのままだと若い世代が増えないし、よい環境を守る

事、長所の広報、公共交通機関の利便性をはかるという事には力

を入れて欲しい。

企画課

交通課

秘書広報課

59
80

代

男

性

街の活性化ー住み良い街造り、起業の誘致、世界の優良企業コス

トコの誘致を図り近隣の市町村より我孫子市に買い物に来るよう

にする。

企画課

企業立地

推進課

商業観光課

60
40

代

女

性

環境に関しては、市政としてよく取り組んでいただいていると感

じる一方、あちらこちらで緑が潰され新築マンションが建ってい

るのをみると官民が一体になって取り組まないと難しいと考え

る。

建築住宅課



市民安全課

ご連絡いただければ、現地調査を行い、現況写真や空家管理につ

いてのチラシ等を添付し、所有者等に通知を送付させていただき

ます。また、通知後は、定期的に巡回を行い、改善されない場合

は、再度通知させていただきます。

建築住宅課

今回のご意見については、令和２年度第２回のｅモニターアン

ケートでもご意見があり、その時に建築物の状態を確認したとこ

ろ、外壁のひび割れ及びガラスの破損等がありましたので、建築

物の所有者に対して、建築物等の保安上支障のないよう適切に改

善、維持・保全をするよう通知を行いました。通知後、所有者及

び代理者の方から連絡をいただきましたので、関係者で協議をし

ていただくようお願いしているところです。

62
50

代

女

性
教育環境の充実を望みます。タブレットなどを使っての授業など 指導課

63
40

代

男

性

小、中学校の教育にもっと力を入れてほしい(生徒の意識改革、偏

差値の底上げ、アクティブラーニング導入等) 特に湖北台中学校

は市内の他の中学に比べて学力が低いと聞いているため、子供の

今後の進路が不安。

指導課

我孫子市では新学習指導要領（中学校では来年度より実施）の趣

旨を踏まえ、子どもたちの資質・能力の育成を目指し教育活動に

取り組んでおります。アクティブラーニングをはじめ、主体的・

対話的で深い学びをとおし、学力の向上を図っています。教育委

員会として、子どもたちの学力向上に向けて、今後も学校支援を

していきます。

64
60

代

男

性

我孫子市は交通の便が悪い施設が多いと思います。公共の交通機

関を充実させることもエコになりませんか。
交通課

空き家が気になる。柴崎台地区でも住宅の中に空き家があり朽ち

果てていて景観上、治安上悪い。子どもが連れ込まれたらどうす

るのか。天王台駅南口アビニョン並びのビルは空き家のまま窓ガ

ラスも割れていて危ない。

女

性

30

代
61



65
30

代

女

性

家の近隣（久寺家、丘の道突き当たり先）は、自然が豊かといえ

ばそうなのですが、手つかずの草原といった感じで、秋口などカ

メムシがきたりなどで洗濯物を外に干せません。突き当たりを道

を開通させるなどして、少し開発できないものなのかなと思って

います。（そしてバスを通してほしい）

道路課

交通課

66
40

代

男

性
郵送されてくる広報の袋が柔らかすぎて、うまく開けれない 秘書広報課

67
50

代

女

性

市長や市役所がやってることは、市民のためになってるのか、市

長や市役所では気づかないこともあると思います。また、それが

どう評価されてるかなどは、わからない点もあるでしょう。そこ

で一つ提案します。毎回のeモニターで、市長や市役所に点数をつ

けるのです。子供で言う通信簿です。大企業は、株価というもの

さしで、日々評価されてます。困ったことに、市長や市役所には

それがありません。「これまでこうやってきたから」とか「今の

やり方で間違いない」と、独りよがりで、自己満足してることが

多々あるように感じます。市民が納得いく仕事をしてるのか、ぜ

ひ評価する機会をつくってください。まずは五段階評価で結構で

す！

秘書広報課

貴重なご意見ありがとうございます。日頃よりご協力いただいて

いるあびこeモニター制度は、市の施策及び企画立案についてアン

ケートを実施し、行政上の参考とするために行っている事業で

す。その為、点数での評価を頂くのではなく、施策等について意

見を求めるものとなっておりますのでご理解ください。テーマ以

外のご意見がある場合はeモニター自由記述欄又は市政へ手紙・

メールをご利用いただきますようお願いいたします。

68
70

代

男

性
防災、特に水害対策。 治水課

69
70

代

男

性

無駄な仕事の削減、効率化が環境対策にも通じるものと思いま

す。
総務課

70
60

代

男

性
収納が簡単なウナキチのキャラのエコバッグを作ってください。 商業観光課

手賀沼のうなきちさんのグッズは、現在では我孫子市では作成し

ておりませんが、我孫子インフォメーションセンターアビシルベ

では手賀沼のうなきちさんのグッズの作成・販売をしております

ので、エコバッグ作成希望のご意見はお伝えさせていただきま

す。今後とも手賀沼のうなきちさんを宜しくお願い致します。



71
50

代

女

性

我孫子市も早くマイナンバーでいろいろなことができるように

なって欲しい
市民課

72
40

代

女

性

防災スピーカーの音質が悪すぎて、聞こえづらいです。ちなみ

に、夕方の帰りましょうの放送の音楽がひどく、文化的な街の感

じがしないです。税金で行うので、優先順位は低いかもしれませ

んが、１意見でした。

市民安全課

73
70

代

男

性

１０月から実施された公共施設の利用料の値上げの見直しと値上

げ後の利用団体の実情調査（利用回数の減、団体の解散等）が必

要と考えます。

財政課

ご意見ありがとうございます。今回の公共施設の利用料の見直し

は、「受益者負担のあり方に関する基本方針」を基に、公共施設

の運営に係る費用（コスト）と利用者数等を踏まえ、利用料を算

出しており、およそ10年ぶりの見直しとなることから、最低賃金

の上昇による維持管理に係る委託料の増加や、消費税率の引上げ

などが反映されたものになります。市内の公共施設は老朽化のた

め改修等が必要な状態であり、今後益々、維持管理費等が増加す

ることが見込まれることからも、利用料の値上げを見直すことは

困難な状況です。今後も、社会的・政策的要請等を適切に反映す

るとともに、利用料の見直し後の利用者数の推移等の利用状況を

注視し、適正な利用料の設定に努めてまいります。皆様のご理解

を賜りますよう、よろしくお願いいたします。

74
40

代

男

性

小児甲状腺がんの過剰検査は、科学的根拠もなく、風評被害を増

すものであり、不安を掻き立てるだけである。いつ止めるつもり

か。

健康づくり

支援課

ご意見ありがとうございます。

甲状腺検査費用助成事業は、福島第一原発事故による放射性ヨウ

素の初期被ばくに対する健康への不安を軽減するため実施してい

ます。現在でも、毎年申請を頂いており、来年度も実施を予定し

ています。



75
40

代

男

性

県外から移住してきましたが、資源があるのに水道料金が高いよ

うに感じます。資源の活用が上手く出来ていないのではないで

しょうか？また水道料金は、この時代に特定の銀行引き落としの

みしか対応しておらず、キャッシュレスにも対応していないため

非常に不便です。水道料金のためだけにわざわざ口座を作るハメ

になりました。県外からの若者を呼び込む前に、そう言ったイン

フラを見直していただきたいです。

経営課

　はじめに水道料金についてお答えします。

　水道料金は、水質や地形などの自然環境、水道管や浄水場など

設備の状況、人口密度や水需要など社会的要因といった条件が異

なるため、地域によって差異が生じます。本市では、事業運営に

必要な経費を算出し、水道メータの口径と使用水量に応じた水道

料金を設定しています。なお、１か月２０㎥（水道メータ口径１

３ｍｍ）を使用した場合の水道料金は千葉県平均よりも低くなっ

ていますが、今後も効率的な水道事業経営を行い、安全な水道水

を安定的にお届けできるよう努力してまいります。

　次にキャッシュレス決済についてお答えします。

　現在のところ、当市の水道料金のお支払い方法は口座振替と納

付書払であり、キャッシュレス決済には対応していないため、ご

希望のお客様にはご不便をおかけしております。キャッシュレス

決済のうち、クレジット払いについて以前検討を行いましたが、

手数料が高く経費がかさむことから導入を見送りました。現在、

スマホ決済の導入について検討を行っています。

76
70

代

女

性

校庭の桜、道路側を徹底的に短くしている。せっかく綺麗に咲く

ものを一部の人の苦情によるものと言われている。防虫対策など

で、桜を咲かせることはできないかといつも近隣者と話していま

す。

教育委員会

総務課

学校敷地内の樹木管理については、倒木の恐れがあるもの、枯れ

木、折れ枝などにより、児童・生徒や近隣住民の方々に影響がお

よぶ危険性が高いものから、適宜剪定を行っています。ご要望に

ありました意見も踏まえ、児童生徒の安全確保を最優先とし、学

校周辺の環境整備に努めていきます。



77

ご意見ありがとうございます。いただいた議員数、議員手当、公

約に関するご意見につきましては、議会の運営に関する様々な問

題について協議する議会運営委員会に１２月２２日に報告しまし

た。

なお、議員定数については、平成３０年に「２４人」を「２２

人」に減数をする条例案を公聴会も開いたうえで審議をした経緯

があります。結果、条例案は否決され現在の定数は２４人です

（議員定数の検討経過は市議会ホームページに掲載しています。

「市議会のトップページ」ー右側の「議会メニュー」ー「市議会

の会議と運営」ー「議員定数の検討経過」）。参考に近隣市の議

員定数は、松戸市４４人、野田市２８人、柏市３６人、流山市２

８人、鎌ケ谷市２４人となっています。

また、議員手当については、市の財政状況や社会情勢等を考慮

し、平成２２年４月から現在まで議員報酬を月額１万円削減して

きましたが、新型コロナウイルス感染症拡大により市民生活・地

域経済等に多大な影響が出ていることを踏まえ、早期に更なる対

応をすべきとの考えから、令和２年度の６月期末手当の支給割合

を０．２５か月引き下げる（３２０万４，０００円削減）条例改

正案を、５月１５日に開催した臨時会において全会一致で可決し

ました。

さらに、令和２年度以降の議員期末手当の支給割合を０．０５か

月引き下げる（６４万８００円削減）条例改正案を、１１月３０

日の第４回定例会において全会一致で可決しました。

議会事務局

市会議員など、多過ぎる、また手当が多過ぎる、市民の税金で

す。公約を何年も掲げるのはおかしい、きちんと見える化にした

方が良い。

女

性

70

代



78
40

代

男

性

車を運転するようになり、子供達の通学路の安全について、ドラ

イバーという新しい視点から注視するようになりました。スクー

ルゾーンを特定の時間に通行する場合には通行許可証が必要であ

ると初めて知りました。スクールゾーンの交通の安全のために

も、年末年始の交通事故防止のためにも、通行許可証の取得、掲

示徹底を警察とともに取り組んでいただきたいと思います。

学校教育課

このたびは、ご意見をお寄せいただきありがとうございました。

子ども達の通学の安全確保のため、引き続き、交通管理者である

警察署や道路管理者と連携して対策を講じていきたいと考えてい

ます。

また、学校においては、児童生徒に対する危険箇所の啓発や教職

員による交通安全指導を継続していきます。

79
60

代

男

性
いつも丁寧な情宣、市業務の遂行、ありがとうございます。


